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MARAU/RS, 22 de fevereiro de 2021 
 
 

ANAIS Nº. 9/2021 
 
 
 

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois 
mil e vinte e um, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, 
na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Durante da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, Secretário 
Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador Sebben da 
bancada do MDB. O senhor presidente Vereador Durante declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino de Marau. Foi colocada em discussão a ata da sessão anterior. O Vereador 
Sebben solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se da votação, devido a sua 
ausência naquela sessão. A ata foi votada e aprovada por sete votos favoráveis e uma 
abstenção. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a 
última sessão pelo secretário, Vereador Vaguinho Daré. COMUNICAÇÕES: Não 
houve vereadores inscritos neste espaço. O Líder do Governo vereador Chimento não 
se manifestou. PAUTA: INDICAÇÃO Nº 008/2021 - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que disponibilize Curso Gratuito de Português para Imigrantes residentes 
no Município de Marau. Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Laércio Zancan – 
Lalá. O Vereador Laércio Zancan – Lalá solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado 
à bancada do PSB para fazer sua manifestação. O Vereador e Secretário da Mesa, 
Vaguinho Daré, solicitou REQUERIMENTO VERBAL para realizar a leitura das 
correspondências recebidas, que não foram feitas no momento oportuno, sendo 
deferido pelo Presidente Durante. INDICAÇÃO Nº 009/2021 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que estude a possibilidade da colocação de uma boca de lobo na 
Rua Herzelino D. Bordin esquina com a Rua Vergínio Marosin, Bairro Ângela Borella, 
nesta cidade de Marau. Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Chimento. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não houve 
matérias. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais 
os vereadores: Laércio Zancan - Lalá, Bete, Machadinho. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E DOIS DE 
FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E UM. Foi colocada em discussão a ata da 
sessão anterior. O Vereador Sebben solicitou REQUERIMENTO VERBAL para 
abster-se da votação, devido a sua ausência naquela sessão. Requerimento Verbal 
Vereador Sebben. “Senhor Presidente, eu estava ausente na sessão em virtude do 
covid. Eu acabei votando favorável aqui, mas queria refazer o meu voto e me abster 
da votação”. A ata foi votada e aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pelo secretário, Vereador Vaguinho Daré. COMUNICAÇÕES: Não houve vereadores 
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inscritos neste espaço. O Líder do Governo vereador Chimento não se manifestou. 
PAUTA: INDICAÇÃO Nº 008/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
disponibilize Curso Gratuito de Português para Imigrantes residentes no Município de 
Marau. Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Laércio Zancan – Lalá. O Vereador 
Laércio Zancan – Lalá solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do 
PSB para fazer sua manifestação. Espaço de Liderança Vereador Laércio Zancan 
– Lalá. “Primeiramente, senhor Presidente, parabenizar a vereadora Bete, por se 
preocupar com os imigrantes que estão residindo aqui em nosso município. 
Lembrando que nós, marauenses, em sua grande maioria, também somos 
descendentes de imigrantes italianos que vieram para o Brasil em busca das melhores 
condições de vida. E dizer que o Partido Socialista Brasileiro, o PSB, sempre esteve 
preocupado com o bem-estar social. Nesse sentido, o Poder Executivo, através da 
Secretaria de Desenvolvimento Social, já está buscando parcerias para disponibilizar 
não só cursos profissionalizantes, não só cursos gratuitos de português, aliás, mas 
também cursos profissionalizantes para inserção dessas pessoas no mercado de 
trabalho, além de oficinas de arte e cultura. O Secretário Paulo também está 
empenhado em criar uma rede de atendimento ao imigrante para auxiliar nas 
regularizações junto à Polícia Federal, por exemplo. É isso, senhor Presidente. 
Obrigado pelo espaço”. O Vereador e Secretário da Mesa, Vaguinho Daré, solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL para realizar a leitura das correspondências recebidas, 
que não foram feitas no momento oportuno, sendo deferido pelo Presidente Durante. 
Requerimento Verbal Vereador Vaguinho Daré. “Uma correção aqui, senhor 
Presidente. Das correspondências recebidas está. A gente tem duas 
correspondências aqui, eu não estava junto aqui no papel aqui, mas enfim eu posso 
ler agora as correspondências”. INDICAÇÃO Nº 009/2021 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que estude a possibilidade da colocação de uma boca de lobo na 
Rua Herzelino D. Bordin esquina com a Rua Vergínio Marosin, Bairro Ângela Borella, 
nesta cidade de Marau. Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Chimento. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não houve 
matérias. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais 
os vereadores: Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite a todos. Ocupo esse 
espaço, hoje, para comunicar as atividades que desempenhei nesses dois meses 
enquanto vereador do nosso município. No que diz respeito às minhas atribuições de 
representar os eleitores e a comunidade e assessorar o Poder Executivo 
encaminhando indicações ao prefeito e aos secretários municipais. Na área da saúde 
fiz alguns encaminhamentos, a população que estava em busca de informação a 
respeito dos exames, fichas de transporte e, principalmente, preocupados com a 
vacinação. Entrei em contato com o Secretário Douglas e demais servidores para me 
inteirar dos assuntos relacionados e dar um retorno para comunidade. Também estive 
visitando algumas unidades básicas de saúde e conversando com servidores e 
usuários para ter um retorno de como está sendo entregue o serviço público para o 
cidadão. Na área da Educação, também em contato com a Secretária Simone e 
demais servidores, estive tirando dúvidas sobre o início do ano letivo, auxiliando 
algumas mães na questão das matrículas e também trocando ideia sobre o transporte 
universitário junto a assuma, que tive a honra de presidir na Gestão 2014/2015. Na 
área da Habitação, por já ter desempenhado minhas funções do ano passado nesse 
setor, pude auxiliar e tirar dúvidas dos usuários sobre o sistema Habitacional e de 
regularização fundiária. E abro uns parênteses aqui para criticar o governo federal 
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que, cada vez mais, dificulta ao cidadão ter acesso ao sonho da casa própria. Na 
Secretaria da Cidade conversei com o Secretário Vilmo para melhorarmos algumas 
questões de trânsito em alguns pontos específicos, além de dar encaminhamentos e 
melhorias na pavimentação dos bairros. Também estive junto a Secretaria de 
Agricultura encaminhando algumas demandas de produtores rurais. Entrei em contato 
com a Secretária Caroline do Desenvolvimento Econômico para me inteirar das ações 
da pasta. Participei de reuniões do Conselho Municipal de Cultura que está avaliando 
e fiscalizando os recursos da Lei Aldir Blanc de apoio a cultura. Registro aqui o meu 
agradecimento e admiração pelo trabalho que a Secretaria Yasmin vem 
desempenhando junto a Secretaria de Administração. Sempre atende as minhas 
solicitações em questão de minutos e me auxilia no que for necessário. Por fim, não 
poderia deixar de falar das atividades da Secretaria de Desenvolvimento Social no 
qual estou lotado no momento e desempenho minhas funções administrativas. 
Juntamente com o Secretário Paulo, estamos reorganizando a dinâmica de trabalho 
e aperfeiçoando os espaços para melhor atender nossos usuários, além de estarmos 
buscando novas parcerias com as entidades do município. Lembrar a todos que as 
portas da bancada do PSB, aqui na Câmara, estão sempre de portas abertas. E esse 
Vereador continuará trabalhando em prol da comunidade num geral, encaminhando 
as demandas e ouvindo os anseios da população. Obrigado senhor presidente. Era 
isso”. Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Falar um pouquinho 
sobre a indicação que fiz, que entrou nesta sessão de hoje, pedindo ao poder público 
que disponibilize um curso gratuito de português para imigrantes que estão residindo 
no nosso município. Nós conversamos com várias pessoas do comércio que nos 
relataram a dificuldade em conseguir se comunicar com as pessoas. Alguns ficam 
chateados e notam que os imigrantes até ficam bravos às vezes, porque não são 
entendidos e as pessoas que estão atendendo também não conseguem se comunicar 
numa forma mais tranquila. Eu fiz uma pesquisa e existe já alguns projetos, Caxias do 
Sul implantou um projeto de curso gratuito de português para imigrantes, São Paulo 
também está se especializando também nessa área de comunicação para os 
imigrantes. Eu acho que é um momento muito importante e necessário, porque nós 
precisamos dar a qualidade também de vida para as pessoas que aqui chegam sem 
conhecer nada, sem conseguir se comunicar, sem entender a nossa língua. Então nós 
temos também obrigação de dar um suporte para essas pessoas, para melhorar a sua 
qualidade de vida e encaminhar para o mercado de trabalho. Inclusive eu acredito que 
este é um primeiro momento de ensinar a língua portuguesa a eles, mas eu acho que 
nós temos que dar um suporte maior em várias áreas, inclusive na parte de economia, 
na parte do suporte cursos técnicos. Eu acho que temos muito a colaborar com essas 
pessoas e eles precisam disso. Então para o melhor funcionamento do nosso 
município, nessa parte dos imigrantes, acho que nós temos que nos empenhar. E 
contem também com essa vereadora para o que precisar, estamos à disposição. 
Então quero pedir que os vereadores estudem com carinho essa indicação e nós 
estamos também aí para somar junto ao poder público. Obrigado, senhor presidente”. 
Vereador Machadinho. Saudou os presentes. “Hoje eu vim nessa Tribuna por 3 
motivos, que tá acontecendo lá no parquinho do bairro Guadalupe. Então a bola, as 
piazadas vão jogar e chutam muito forte e a bola passa por cima da tela e bate nas 
casas. Esses dias reclamação na vizinha que deu na antena da SKY dela e quebrou. 
E então ela tá indignada. E eu como representante do bairro, eu tenho que vir aqui 
para todos juntos nós tomar uma atitude, ver o que podemos fazer né. Porque esses 
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dias ela chegou em casa, tinha caído a chave da casa, que a bola tem um fio de luz 
que passa por cima né, e a bola bateu ali e caiu a chave da casa. Ela disse, 
Machadinho, imagine se eu não estou em casa ia estragar tudo minhas coisas dentro 
da geladeira. Então não é questão que eu seja um vereador chato, mas a gente tem 
que saber o que acontece, para ver o que podemos fazer né. E daí tem mais uma, 
sobre lixeira. Tem que botar umas lixeiras lá, porque os pessoais vão de noite lá, é 
copo jogado para todo lado. Isso aí é muito feio. Então temos que pôr uma lixeira lá 
para o pessoal botar o lixo dentro né. E uma que eu vou encaminhar indicação lá, 
pedido das pessoas por um quebra-molas. Vamos cortar o mal pela raiz, antes que 
aconteça de um pai perder um filho lá naquela. Por causa que a bola passa do outro 
lado da rua, eles saem correndo pegar, eles não olham se vem um carro, se não vem. 
Esses dias um piá passou lá, a vizinha tá de prova, ela disse Machadinho ele foi 
desviar quase que pegou todos os outros. Imagina se acontecer. Então fica ruim. 
Então antes de nós fazer uma coisa, nós temos que ver a segurança, porque não 
adianta, tem que ter segurança em tudo. Então era isso, senhor Presidente. Obrigado 
pela oportunidade de falar”. Conforme as normas regimentais, o senhor presidente 
Durante declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram 
lavrados os presentes ANAIS, que após lidos, serão assinados.  
 
 
 

Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 


